

Finanzas: es necesario emitir bonos y los recortes

Necesita cubrir el pago de la deuda por Q3.4 millardos y sin recursos provenientes de los bonos adicionales o del préstamo con el BM tendrá que contener el gasto.

LORENA ÁLVAREZ
elPeriódico

Esta semana, el Ministerio de Finanzas (Minfin) llevará a la Secretaría General de la Presidencia la propuesta para emitir Q4 millardos en Bonos del Tesoro y en dos semanas presentará a la Junta Monetaria (JM) el préstamo por US\$340 millones que utilizaría en 2015.

Para la emisión de bonos se analizará el perfil de la deuda, para determinar los plazos y mercados en los que se pueda colocar, explicó Dorval Carías, ministro de Finanzas, al comentar que existe liquidez en el mercado doméstico e internacional, pero que se analizará las mejores condiciones para el manejo de la deuda.

Según la propuesta de Finanzas, del total de bonos que se emitan se destinarán Q500 millones para la nómina de los nuevos agentes de la Policía Nacional Civil; Q100 millones para la Unidad Nacional de Atención al Enfermo Renal Crónico (UNAERC) y Q3.4 millardos para el pago del servicio de la deuda.

CUBRIR AGUJEROS

Carías explicó que si el Congreso no avala

Mesas técnicas

> El Directorio espera conocer esta semana el resultado de las mesas técnicas de trabajo para mejorar la recaudación y también presentar las propuestas al mandatario Otto Pérez Molina. Las acciones se encaminan a aumentar la percepción de riesgo, sin llegar al terrorismo fiscal, indicó Carías. Entre estas están las brigadas de fiscalización, control de profesionales y de nacionalización de mercancías por parte de regímenes especiales. El marchamo electrónico, rayos X en el aeropuerto, y fortalecer el sistema informático.

la contratación de deuda bonificada, tendrían que recurrir a la aprobación del préstamo de apoyo presupuestario por US\$340 millones que se tiene disponible con el Banco Mundial (BM), pero que lo ideal sería utilizar estos recursos dentro del financiamiento del gasto para el ejercicio de 2015.

Si se logra el apoyo para el préstamo con el BM se tendrían Q2.7 millardos (US\$340 millones), pese a esto se tendría que contener el gasto en Q700 millones adicionales, para cubrir el servicio de la deuda. Estos recursos deben provenir de recortes en el gasto de funcionamiento de algunas entidades para honrar la deuda, indicó el funcionario.

La brecha fiscal que tiene la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) por Q1.069 millardos es el tamaño de la contención de gasto que se tiene hasta ahorita, dijo.

Es decir que la cartera del Tesoro tiene que cubrir el agujero fiscal que tenga la SAT, más Q3.4 millardos de los compromisos de pago de deuda que empezará a presionar el gasto a

partir de septiembre próximo.

El funcionario advirtió que la ampliación por Q1.5 millardos que se hizo al presupuesto de ingresos tributarios es probablemente lo que la SAT no está logrando recaudar y en esa medida se tiene que ir recortando el gasto para mantener el nivel del déficit.

SIN CERTEZA

Jorge Santos, consultor del Centro Internacional de Investigación en Derechos Humanos (CIIDH), expresó que es evidente la falta de planificación y certeza en materia de finanzas y recaudación tributaria, que afecta a la población en general que deja de recibir algunos servicios o se trasladan con retrasos. "Algunos municipios están recibiendo este mes los libros de texto que debieron llegar en enero y el sistema de salud tiene una permanente crisis por la falta de recursos", dijo.

Tenemos un presupuesto pequeño comparado con otros en América Latina y si se le suma la contención se reduce aún más, explicó Santos.



El ministro de Finanzas, Dorval Carías, se justificó ante periodistas, que para cubrir el pago de la deuda se debe adquirir deuda.